

# CAGLIERO11

## Boletín para la Animación Misionera Salesiana



Una publicación del Sector para las Misiones para las comunidades SDB y amigos de las misiones salesianas

RELANZAR

### Queridos amigos,

En la misión de los salesianos, la compasión y la misericordia no son sólo ideales, sino acciones vitales que dan forma a nuestra relación con Dios y aquellos a quienes servimos, ya que estamos llamados a imitar a Jesús «Buen Pastor» a la manera de Don Bosco. Vivimos nuestra vocación con profunda empatía, comprensión cuidado, ya que la compasión nos invita a estar al lado de los menos privilegiados, especialmente los jóvenes, ofreciendo no sólo ayuda material sino también apoyo emocional y espiritual.

La espiritualidad salesiana nos enseña a abrazar misericordia, como hizo Don Bosco, viendo la dignidad de cada persona. Al renovar nuestro compromiso con esta misión, reflexionemos sobre cómo profundizar nuestras relaciones con aquellos a quienes somos enviados a servir. Podemos ser instrumentos del amor de Dios, mostrando misericordia en nuestras palabras y acciones, y rezamos para que podamos vivir nuestras relaciones con compasión y misericordia, reflejando el amor de Dios en todo lo que hacemos.

> O P. Jose Joseph SDB Tesorero, economato general salesiano

# Ser una familia salesiana "en salida"



Hace poco más de un mes que nos dejó el Papa Francisco, el Papa de la misericordia y de la compasión. Su vida, su magisterio y su estilo pastoral nos recuerdan que la compasión no es un sentimiento débil o una emoción pasajera. Al contrario, la misericordia y la compasión son atributos esenciales de la Trinidad y del corazón de Jesús de Nazaret. Son el alma viva de la Iglesia misionera.

La compasión, en palabras de Francisco, es una **fuerza transformadora que brota del corazón de la Iglesia** y expresa su identidad más profunda. En *Evangelii Gaudium*, lo dice claramente:

«La misión en el corazón de la gente no es una parte de mi vida, ni un adorno que pueda quitarme; no es un 'extra' o un momento entre muchos. Es algo que no puedo arrancar de mi ser si no quiero destruirme a mí mismo» (EG 273). La intención misionera salesiana de este mes, que nos invita a pedir el don de la compasión y de la misericordia en nuestras relaciones con aquellos a los que somos enviados, adquiere una urgencia renovada. No se trata simplemente de hacer el bien o de cumplir una tarea pastoral. Se trata de dejarnos tocar, conmover, moldear y transformar por el dolor de los demás. En una homilía de 2015, el Papa dijo: «Hoy la Iglesia es madre, es nuestra madre. Es madre y camina con nosotros, llora con nosotros.... Una Iglesia que no llora es una Iglesia fría, que no siente el dolor de sus hijos. Una Iglesia que no llora no puede ser madre». Siguiendo este pensamiento, podríamos decir con toda claridad: una Congregación Salesiana, una inspectoría, una comunidad, un salesiano, un miembro de la Familia Salesiana que no siente el dolor de los jóvenes y no es capaz de llorar con ellos, no puede llamarse madre, padre, hermano o amigo. De hecho, la misión salesiana no nace de nuestros planes estratégicos o proyectos técnico-pastorales, sino de un corazón sensible como el de Don Bosco, que, tocado por el amor de Cristo, llora en la cárcel de la Generala y transforma esas lágrimas en acción concreta, fundando el Oratorio Salesiano como familia-hogar, escuela, iglesia y patio que devuelve la esperanza y la sonrisa a los olvidados de este mundo.

Hoy más que nunca, estamos llamados a dejarnos mover por esa misma compasión que nos impulsa a ser una Familia Salesiana «en salida», con las puertas abiertas a todos. Francisco prefiere «una Iglesia herida por salir a las periferias antes que una Iglesia enferma por su encierro» (EG 46). Que la misericordia y la compasión hagan de nosotros presencia viva de ternura y justicia, capaces de llorar, amar y actuar con el corazón de Cristo, verdaderos misioneros a la manera de Don Bosco.

### O P. Jorge Mario Crisafulli, nuevo Consejero General para las Misiones





## **COREA: EQUILIBRIO ENTRE LAS DIFERENT NECESIDADES Y LA MENTALIDAD SALESIANA**

Querida Julie, este mes estamos rezando con el Papa Francisco para que el mundo crezca en compasión. ¿Cómo contribuyen ustedes, en la Oficina Misionera Salesiana de Corea, a ello?

Una de nuestras misiones es apoyar la evangelización de los bienhechores. Nos esforzamos por compartir noticias de los campos de misión de todo el mundo y animamos a la gente a unirse en la oración y la caridad. Pretendemos destacar historias de crecimiento en zonas de misión, para que la compasión de los benefactores crezca no por lástima, sino por sentido de la solidaridad. Personalmente, me encanta escuchar historias de diversos ámbitos. No porque sea especial, sino porque tengo la suerte de poder conocerlas de primera mano. Esto me da la responsabilidad de darles forma y compartirlas de manera significativa. También prestamos mucha atención a la selección de los Naci en Wonju, Corea del Sur. Me licencié en proyectos que apoyamos, asegurándonos de que la buena voluntad de nuestros Filosofía por la Universidad Yonsei de Seúl. benefactores pueda florecer con un impacto fructífero.

Sabemos que hay muchos laicos activos en vuestro país, por ejemplo, Salesianos Cooperadores, antiguos alumnos. ¿Cómo funciona la colaboración entre ellos y SDB?

Los Salesianos Cooperadores son siempre los primeros en acudir cuando se necesita ayuda de emergencia. Durante crisis como la guerra en Ucrania y la gestionando proyectos de apoyo internacional, situación en Myanmar, rezaron y recaudaron fondos con auténtica recaudación de fondos y cuentas de redes preocupación, como si fuera la suya propia. Los antiguos alumnos de la Escuela Técnica Don Bosco (ahora cerrada) y de los institutos salesianos, que ahora trabajan en una amplia gama de campos, proporcionan una ayuda inestimable y experiencia allí donde falta. Católicos o no, todos hablan con cariño del tiempo apostolado juvenil (JMJ en Lisboa: que pasaron con los educadores salesianos, recordando a menudo aquellos días https://youtu.be/zgk92V1tpKw?si=UU5yPYjlRLRMePMF como si hubieran regresado momentáneamente a su juventud. Mientras nos preparamos para la JMJ 2027, estamos fomentando una participación más activa de los jóvenes de MGS, dándoles la oportunidad de tomar la iniciativa.

Julie, ¿de qué se siente más feliz (momento de orgullo) en su trabajo últimamente?

Como no trabajo directamente con los jóvenes, es fácil caer en una rutina centrada en los números y los procesos. Por eso intento mantener una mentalidad salesiana y una perspectiva más amplia en mi trabajo. Equilibrar las necesidades de las misiones y de los bienhechores puede ser agotador, pero me anima saber que tengo colegas que comparten la misma misión. El año pasado, durante una visita a Sudán del Sur, un salesiano local con el que había mantenido correspondencia me dijo: «Julie es una mujer grande», después de verme intentar comprender todo el contexto. Era una frase tan pequeña, pero se me quedó grabada.



Durante mis años universitarios, fui voluntaria como profesora de catequesis en mi parroquia.

Conocí a los Salesianos por primera vez en la JMJ de Cracovia en 2016. Desde 2021 trabajo en la Oficina de Misiones Salesianas,

mismo tiempo, estoy activamente involucrada en SYM, sirviendo como voluntaria de danza y participando en actividades de



## Solidariedad misionera salesiana

Distribución 174 (mediados del 2024) apoyó proyectos por valor de 9.0 millones de euros.

Distribución 175 (finales del 2024) apoyó proyectos por valor de

9,5 millones de euros.

0

Los mayores apoyos a estos proyectos en 2024 fueron:

- Misiones Salesianas, Madrid
- Missioni Don Bosco, Torino
- Salesian Missions, New Rochelle
- Salesian Mission Office of Korea, Seul

## **RELANZAR > COMPASIÓN** INTENCIÓN SALESIANA

Oremos para que podamos usar la compasión y la misericordia en nuestra relación con aquellos a quienes somos enviados.

Intención de oración de papa Francisco > Para crecer en la compasión por el mundo.

